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提前做好整體交通配套迎接離島旅客增量 

 

國務院近日出台珠海及橫琴居民“一周一行”及“一簽多行”政策，體現國家對澳

門經濟發展的有力支持，同時，澳門輕軌橫琴線亦於昨日開通，有關政策的落實結合橫

琴線開通，相信對於促進本澳經濟、加強人員往來和產業多元發展具有重要意義，亦可

預視經橫琴來澳的旅客將持續增加，對離島區商戶將可帶來新增長點，另一方面，對於

離島區交通及社區承載力亦將面臨更大考驗。為此，本人提出以下幾點建議： 

 

一，為應對新簽注政策，建議與橫琴有關部門合作，加強口岸的安檢和人員管理，確保

政策實施過程中不出現安全隱患。同時，加強對簽注持有人的監管，防止濫用簽注作過

界工作及非法接載等行為的發生。 

 

二，建議加強與珠海、橫琴及港澳地區的旅遊合作，共同開發旅遊資源，提升旅遊品質，

吸引更多遊客來澳旅遊消費，為本澳旅遊業提質增量。 

 

三，針對輕軌橫琴線開通，建議加強線路與周邊交通，特別是巴士線路的銜接，盡快研

究推出轉乘計劃，完善交通配套設施，並做好宣傳工作，確保乘客能更清晰交通路線及

指引。 

 

四，建議提升輕軌服務品質，盡快接入電子支付或乘車碼等入閘方式，讓乘客能更方便

乘搭；同時亦應加強運營管理，針對輕軌營運數年中頻繁出現的故障問題從根源上解決，

並制定更有效的故障處理機制，以應對可預視的旅客增長量，確保這有關政策的順利實

施並發揮最大效益。 

 

 

 

 

 


